



Plagiarism Checker X Originality Report

Similarity Found: 24%

Date: Tuesday, August 01, 2023

Statistics: 567 words Plagiarized / 2337 Total words

Remarks: Medium Plagiarism Detected - Your Document needs Selective Improvement.

Analisis Waktu Dan Biaya Dengan Metode Crash...Wateno(1), Priyoto(1), Uhad Media Ilmiah Teknik Sipil, Volume 6, Nomor 1, Desember 2017: 01-07 1 PENGARUH MATOS TERHADAP STABILISASI TANAH LEMPUNG DESA MINTIN DENGAN SEMEN UNTUK PERKERASAN JALAN RAYA Rasmia Noor Janah (1), Rida Respati(2), Norseta Aje Saputra(3) Alumni Prodi Teknik Sipil(1) Program Studi Teknik Sipil UM Palangka Raya(2)(3) ABSTRAK Tanah merupakan dasar dari suatu struktur atau konstruksi, baik itu konstruksi bangunan maupun jalan raya. Sifat-sifat tanah yang buruk atau kurang menguntungkan bila digunakan untuk suatu bangunan atau konstruksi antara lain, plastisitas yang tinggi, kekuatan geser yang rendah, dan potensi kembang susut yang besar.

Seperti tanah lempung Desa Mintin yang memiliki nilai CBR dan UCS yang rendah karena dominan butiran halus sehingga mudah dipengaruhi oleh air. Guna mengatasi permasalahan yang ada pada tanah lempung ini, akan dicoba stabilisasi dengan menggunakan semen dan ditambah matos sebagai bahan kimia dan diharapkan mampu memperbaiki dan memenuhi syarat teknis. Pada prosedur penelitian ini dibagi menjadi 3 tahap yaitu penelitian awal meliputi analisa saringan, dan indeks plastisitas, setelah diketahui bahwa tanah tersebut tanah berbutir halus maka dilakukan penelitian kedua yaitu menambahkan campuran pasir 50% terhadap berat isi kering tanah kemudian dilakukan pengujian plastisitas (PI) = 0% Setelah didapatkan nilai PI = 1 ka kn penelitian tahap akhir yaitu penambahan semen 10% dan campuran matos 0, 4, 8 dan 12% terhadap berat isi kering tanah pasir kemudian diuji CBR dan UCS.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa stabilisasi semen ditambah matos dapat memperbaiki sifat fisik dan mekanik tanah lempung, pada sifat fisik berat volume, kadar air, berat jenis, dan batas-batas Atterberg mengalami penurunan setelah dilakukan

stabilisasi. Sementara, pada sifat mekanik tanah lempung menjadi semakin baik. Dari hasil campuran semen 10% dan campuran 0, 4, 8, dan 12% matos, campuran yang paling baik terdapat pada 4% penambahan matos untuk nilai CBR, sedang untuk nilai UCS campuran yang paling baik terdapat pada 8% penambahan matos.

Kata kunci : Tanah lempung, stabilisasi, semen, pasir, matos
MEDIA ILMIAH TEKNIK SIPIL
Volume 6 Nomor 1 Desember 2017 Hal. 01-07 Pengaruh Mattos terhadap Stabilitas Tanah Lempung...Rasmia (1), Rida (2), Norseta (3) Media Ilmiah Teknik Sipil, Volume 6, Nomor 1, Desember 2017: 01-07 2 PENDAHULUAN Suatu konstruksi atau bangunan sangat erat kaitannya dengan kondisi fisik dan mekanis dari tanah. Tanah merupakan pendukung pondasi untuk suatu konstruksi bangunan maupun jalan raya (Sukirman, 1999).

Sifat-sifat tanah yang buruk atau kurang menguntungkan bila digunakan untuk suatu bangunan atau konstruksi, antara lain plastisitas yang tinggi, kekuatan geser yang rendah, dan potensi kembang susut yang besar. Artinya jika suatu konstruksi dibangun di atasnya, maka konstruksi tersebut akan memberikan beban yang besar terhadap tanah yang akan menyebabkan terjadinya proses perembesan air. Hal tersebut tentunya sangat membahayakan konstruksi di atasnya karena adanya penurunan muka tanah.

Pada umumnya sebagian besar wilayah Kalimantan Tengah ini diliputi oleh tanah lempung dengan pengembangan yang cukup besar (plastisitas tinggi), volumenya akan berubah (mengembang) bila kadar air bertambah (berubah). Khususnya pada Desa Mintin Kabupaten Pulang Pisau, secara kasat mata tanah tersebut termasuk tanah lempung yang kurang baik. Karena meskipun telah dihamparkan batu pecah tetap saja mengalami penurunan muka tanah, bahkan di tempat lain yang sudah diaspal dalam jangka waktu dekat juga mengalami keretakan dan gelombang.

Namun, permasalahan pada tanah tersebut dapat diminimalisir dengan memperbaiki mutu tanah diantaranya dengan stabilisasi tanah. Stabilisasi tanah dapat dilakukan secara mekanis dan kimiawi. Stabilisasi secara mekanis yaitu dengan mengubah strukturnya, sedangkan stabilisasi secara kimiawi yaitu dengan menambah bahan kimia. Sebagai salah satu contoh usaha stabilisasi yang dilakukan dalam penelitian tesis Muda (2011), tanah dicampur dengan pasir 20% dan semen 10% nilai California Bearing Ratio (CBR) naik cukup besar 131% dari kondisi asli 3,57%.

Akan tetapi nilai Unconfined Compressive Strength (UCS) tetap belum memenuhi persyaratan, karena nilai Unconfined Compressive Strength (UCS) hanya mencapai 16,943 kg/cm² sedangkan persyaratan untuk lapis pondasi perkerasan jalan nilai Unconfined Compressive Strength (UCS) harus mencapai =20 (Spesifikasi Umum Bina

Marga, 2010). Sehingga proses stabilisasi pasir dengan semen saat ini masih belum mampu merubah sifat kembang susut tanah. Sedangkan dalam penelitian tesis Hasanuddin (2011), tanah dicampur dengan kapur 14% dan matos 5% pada umur pemeraman 14 hari nilai CBR mencapai 54,7% dari kondisi awal 11,33%, kemudian dari pengujian UCS yang dilakukan pemeraman, nilai Qu terus meningkat seiring dengan penambahan 14% kapur dan 5% matos pada umur pemeraman 14 hari mencapai nilai sebesar 22,32 kg/cm² dari kondisi awal 3 kg/cm².

Oleh karena itu, peneliti ingin meneliti tentang pengaruh matos terhadap stabilisasi tanah lempung Desa Mintin dengan semen untuk perkerasan jalan raya. TINJAUAN PUSTAKA Tanah lempung adalah tanah dengan kandungan partikel halus dengan nilai indeks plastisitas tinggi. Plastisitas tanah lempung diakibatkan adanya mineral lempung yang bersifat mengikat air. Partikel lempung berbentuk seperti lembaran yang mempunyai permukaan khusus, sehingga lempung mempunyai sifat sangat dipengaruhi oleh gaya-gaya permukaan.

Terdapat banyak mineral yang diklasifikasikan sebagai mineral lempung, diantaranya terdiri dari kelompok-kelompok: montmorillonite, illite, kaolinite, dan polygorskite terdapat pula kelompok lain, misalnya: chlorite, vermiculite, dan halloysite (Hardiyatmo, H. C., 2010). Matos merupakan bahan additive yang berfungsi untuk memadatkan (solidifikasi) dan menstabilkan (stabilizer) tanah secara fisik-kimia, bahan ini berupa serbuk halus terdiri dari komposisi mineral anorganik dan lain-lain. Stabilisasi tanah adalah untuk menambah kapasitas daya dukung tanah dan kenaikan kekuatan yang akan diperhitungkan pada proses perancangan tebal perkerasan (Hardiyatmo, 2010).

Beberapa cara stabilisasi tanah misalnya: pemadatan, mencampur tanah dengan bahan granuler menggunakan tulangan atau perkuatan, penggalian dan pergantian tanah dan lain-lain. Serta, dengan menambahkan bahan kimia (stabilitas secara kimiawi), yaitu dengan menambahkan semen ditambah matos sebagai bahan stabilisasinya. Beberapa metode telah diusulkan dalam penelitian bahan tambah untuk satbilisasi tanah. Tabel 2.3 berikut petunjuk awal dalam pemilihan metode stabilisasi. Pengaruh Mattos terhadap Stabilitas Tanah Lempung...Rasmia (1), Rida (2), Norseta (3) Media Ilmiah Teknik Sipil, Volume 6, Nomor 1, Desember 2017: 01-07 3 Tabel 2.3

Petunjuk Awal Untuk Pemilihan Metode Stabilisasi Stabulisasi Berdasarkan Material >25% lolos saringan no.200 Material <25% lolos saringan no.200 Nilai Indek Plastisitas (PI) (0,075 mm) Lempung (0,075 mm) Pasir =0% 10 – 20% =0 =0% = 0% =0 Semen dan campuran Cocok Ragu Tidak cocok Cocok cocok Cocok pengikat Kapur Ragu Cocok Tidak cocok Tidak cocok Ragu Cocok Aspal (bitemen) Ragu Ragu Tidak cocok Cocok cocok Ragu Aspal/semen di campur Ragu Ragu Tidak cocok Cocok cocok Ragu Granuler

Cocok Tidak cocok Tidak cocok Cocok cocok Ragu Lain-lain campuran Tidak cocok
Cocok cocok Ragu ragu Tidak cocok Sumber: Hicks, 2002 (dalam Hardiyatmo, 2010)
Sistem klasifikasi tanah dibuat pada dasarnya untuk memberikan informasi tentang
karakteristik dan sifat-sifat fisis tanah. Pemilihan tanah – tanah ke dalam kelompok
ataupun subkelompok yang menunjukkan sifat atau kelakuan yang sama akan sangat
membantu.

Pemilihan ini disebut klasifikasi. Kebanyakan klasifikasi tanah menggunakan indeks tipe
pengujian yang sangat sederhana untuk memperoleh karakteristik tanah. Karakteristik
tersebut digunakan untuk menentukan kelompok klasifikasi. Umumnya, klasifikasi tanah
didasarkan atas ukuran partikel yang diperoleh dari analisis saringan (dan uji
sedimentasi) dan plastisitas (Hardiyatmo, 2010). METODE PENELITIAN Tempat Penelitian
Penelitian dilakukan di Laboratorium Geoteknik Jurusan Teknik Sipil Universitas
Muhammadiyah Palangka Raya Jl. RTA. Milono Km 1,5 Palangka Raya.

Materi Benda Uji Sampel tanah yang digunakan dalam penelitian ini adalah sampel
tanah yang diambil dari Desa Mintin Jl. Trans Kalimantan. Kabupaten Pulang Pisau Km.
38, yang diambil dengan kondisi terganggu, dimana sampel tersebut di ambil pada
kedalaman kurang lebih 1 m menggunakan cangkul sebanyak 200 kg. Kemudian di
jemur sampai kering dan diayak hingga lolos saringan No. 4. Pasir yang digunakan
adalah pasir yang berasal dari Sungai Kahayan Km. 3 dari ruas jalan Kota Palangka Raya
– Bukit Rawi. Semen yang akan digunakan pada penelitian ini adalah semen Portland
Type I.

Matos merupakan bahan additive yang berfungsi untuk memadatkan (solidifikasi) dan
menstabilkan (stabilizer) tanah secara fisik-kimia, bahan ini berupa serbuk halus terdiri
dari komposisi mineral anorganik dan lain-lain yang diproduksi PT. Watukali di
Yogyakarta. Tabel 3.1 Rencana Pembagian Bahan Uji Bahan Uji Pengujian Sampel Tanah
lempung - Kadar air 3 - Berat jenis 3 - Batas cair 1 - Batas plastis 1 - Analisa saringan 1 -
Pemadatan 1 - CBR 1 - UCS 1 Pasir - Analisa saringan 1 - Berat jenis 2 Tanah lempung +
pasir - Batas cair 1 - Batas plastis 1 Tanah lempung + pasir 50% + semen 10% - Berat
jenis 3 - Pemadatan 1 Tanah lempung + pasir 50% + semen 10% + - CBR 4 Matos 0%,
4%, 8%, 12% - UCS 4 Jumlah 29 Pengaruh Mattos terhadap Stabilitas Tanah
Lempung...Rasmia (1), Rida (2), Norseta (3) Media Ilmiah Teknik Sipil, Volume 6, Nomor
1, Desember 2017: 01-07 4 Prosedur Pelaksanaan Penelitian 1. Analisa Saringan 2. Kadar
Air 3. Batas Cair 4. Batas Plastis 5. Berat Jenis 6. Pemadatan 7. CBR Laboratorium
Rendaman 8.

Unconfined Compressive Sreanght (UCS) Gambar 3.2 Bagan Alir Penelitian Setelah
dilakukan pengujian di Laboratorium Geoteknik Universitas Muhammadiyah

Palangkaraya, dapat diketahui karakteristik tanah asli Desa Mintin tersebut seperti yang dapat dilihat pada Tabel 4.1. Tabel 4.1 Hasil Penelitian Karakteristik Tanah Asli Tipe Pengujian Satuan Hasil Kadar Air % 6,12 Analisa Saringan Lolos No.

200 % 99,68 Batas Cair (LL) % 68,00 Batas Plastis (PL) % 29,22 Indeks Plastisitas (PI) % 38,78 Berat Jenis (Gs) 2,60 Kadar Air Optimum (Wopt) % 35,00 Bat i erng ks gr/cm³ 1,231 CBR rendaman 100 % 5,90 CBR rendaman 95 % 5,61 UCS Kg/cm² 0,80 Dari hasil pengujian pasir seberang Kahayan diperoleh nilai berat jenis (Gs) dan penetrasi lolos saringan No. 200 seperti pada Tabel 4.2. Tabel 4.2 Hasil Pengujian Pasir Tipe pengujian Satuan Hasil Berat jenis (Gs) 2,67 Lolos saringan No. 200 % 1,02 Sumber: Hasil analisis (2016) Semen yang digunakan dalam penelitian ini adalah Ordinary Portland Cement (OPC) tipe I yang beredar dipasaran yang telah memenuhi syarat SNI 15-2149-2004.

Matos yang digunakan berupa serbuk halus terdiri dari komposisi mineral anorganik dan lain-lain yang diproduksi PT. Watukali di Yogyakarta. Campuran tanah lempung dengan pasir ini untuk mendapatkan nilai indeks plastisitas (PI) = 10, sehingga dapat dilakukan pencampuran semen dan matos seperti pada Tabel 4.3. Pengaruh Mattos terhadap Stabilitas Tanah Lempung...Rasmia (1), Rida (2), Norseta (3) Media Ilmiah Teknik Sipil, Volume 6, Nomor 1, Desember 2017: 01-07 5 Tabel 4.3

Indeks Plastisitas (PI) Campuran Tanah dan Pasir Pasir (%) Tanah (Gram) Indeks Plastisitas (%) 50 200 9.23 Sumber: Hasil analisis (2016) Campuran tanah lempung, semen, pasir dan matos meliputi pengujian berat jenis (Gs), pemadatan standar, california Bearung Ratio (CBR), Unconfined Compressive Strength (UCS) dengan variasi campuran matos seperti pada Tabel 4.4, 4.5, 4.6, 4.7 dan korelasi CBR dan UCS seperti pada Tabel 4.9. Tabel 4.4

Berat Jenis Campuran Tanah Lempung, Semen dan Pasir Berat jenis (Gs) Gs Rata - Pasir Tanah Semen Rata (%) (gr) (%) I II III 50 50 10 2,65 2,66 2,66 2,66 Sumber: Hasil Uji Laboratorium (2016) Tabel 4.5 Pemadatan Campuran Tanah Lempung, Semen dan Pasir Pemadatan Pasir Tanah Semen Berat isi kering Kadar Air Optimum (%) (gr) (%) (gr/cm³) (%) 50 2000 10 1,51 24,60 Sumber: Hasil Uji Laboratorium (2016) Tabel 4.6 CBR Campuran Tanah Lempung, Semen, Pasir dan Matos Matos Pasir Tanah Semen CBR (%) (gr) (%) (%) 0 29,45 50 4000 10 4 36,10 8 24,70 12 19,00 Sumber: Hasil Uji Laboratorium (2016) Tabel 4.7

Pengembangan Campuran Tanah Lempung, Semen, Pasir dan Matos Matos Pengembangan (%) Pasir Tanah Semen Pukula n (%) (gr) (%) (%) 10x 25x 56x 0 16,60 14,11 8,81 50 4000 10 4 9,17 5,93 2,15 8 11,87 6,48 3,23 12 13,81 13,04 3,25 Sumber: Hasil Uji Laboratorium (2017) Tabel 4.8 UCS Campuran Tanah Lempung, Semen, Pasir

dan Matos UCS Pasir Tanah Semen (%) (gr) (%) (%) (kg/cm²) 0 4,44 50 2000 10 4 5,00 8 5,56 12 3,89 Sumber: Hasil Uji Laboratorium (2017) Pengaruh Mattos terhadap Stabilitas Tanah Lempung...Rasmia (1), Rida (2), Norseta (3) **Media Ilmiah Teknik Sipil, Volume 6, Nomor 1, Desember 2017: 01-07 6 Tabel 4.9**

Korelasi CBR dan UCS Campuran Pasir Campuran Matos Semen CBR UCS (%) (%) (%) 0 29, 45 4,44 50 10 4 36, 10 5,00 8 24, 70 5,56 12 19, 00 3,89 Sumber: Hasil Uji Laboratorium (2017) Adapun korelasi **nilai CBR dan UCS** disini akan ditampilkan berupa diagram batang yang dapat di lihat pada Gambar 4.11 Sumber: Hasil Uji Laboratorium (2017) Gambar 4.11 Diagram Korelasi **Nilai CBR dan UCS** Pada Gambar 4.11 bahwa diperoleh korelasi nilai CBR dan UCS, tidak saling berhubungan secara langsung, dapat dilihat bahwa nilai CBR maksimum diperoleh pada penambahan matos 4% dengan nilai CBR sebesar 36,10%, sedangkan nilai UCS maksimum diperoleh pada penamabahan matos 8% dengan nilai UCS sebesar 5,56 gr/cm³. KESIMPULAN **Tanah lempung Desa Mintin** memiliki sifat fisik lempung organik, dengan plastisitas tinggi.

Pada kondisi tanah asli menunjukkan bahwa batas cair (LL) = 68,00%, batas plastis (PL) = 29,22%, atau menurut USCS **tanah lempung Desa Mintin** termasuk dalam kategori OH. Sedangkan menurut AASHTO **tanah lempung Desa Mintin** termasuk dalam kelompok A-7-6 dengan karakteristik tanah berbutir halus dan plastisitas tinggi. Untuk **stabilisasi menggunakan campuran semen** dan matos tidak semua variasi campuran menghasilkan nilai CBR dan nilai UCS yang baik, disisi lain karena kondisi dan sifat tanah lempung yang berbeda-beda. DAFTAR PUSTAKA Andriani, dkk. (2012).

Pengaruh **Penggunaan Semen sebagai Bahan Stabilisasi pada Tanah Lempung Daerah Lambung Bukit terhadap Nilai CBR Tanah**, Jurnal Rekayasa Sipil, Fakultas Teknik Universitas Andalas, Vol.8, No. 1, Februari 2012 ISSN: 1858-2133. Hardiyatmo, H.C. (2006). Mekanika Tanah I. Edisi keempat. Gajah Mada University Press. Yogyakarta. Hardiyatmo, H.C.(2010). **Stabilisasi Tanah Untuk Perkerasan Jalan**.Gajah Mada University Press. Yogyakarta. Hasanuddin. (2011). Analisa **Pemakaian Matos Sebagai Bahan Tambah Pada Stabilisasi Tanah Lempung Dengan Kapur**. Tesis. Program Studi Teknik Sipil. Universitas Islam Riau. Heliade. (2010).

Kuat **Tekan Bebas Tanah Lempung Palangka Raya Distabilisasi Dengan Campuran Pasir dan Semen**. Penelitian Skripsi. Program Studi Tenik Sipil, Universitas Muhammadiyah Palangkaraya Muda. (2011). **Stabilisasi Tanah Lempung Bukit Rawi Menggunakan Pengaruh Mattos terhadap Stabilitas Tanah Lempung...Rasmia (1), Rida (2), Norseta (3) Media Ilmiah Teknik Sipil, Volume 6, Nomor 1, Desember 2017: 01-07 7 Pasir dan Semen**. Tesis. Program Studi Megister Teknik Sipil. Universitas Lambung Mangkurat. PT. Watukali Capita Ciptama. Matos Book. PT. Watukali Capita Ciptama, Yogyakarta.

Saputra, (2012). Kekuatan Geser Antarmuka Laterit Palangkaraya Dan Geotekstil Berdasarkan Uji Geser Langsung.

Tesis Program Studi Megister Teknik Sipil. Universitas Lambung Mangkurat. Widodo T., Qosari R.I. (2011).Efektifitas Penambahan Matos pada Stabilisasi Semen Tanah berbutir halus. Jurnal Teknik Universitas Janabadra Yogyakarta, Vol. 1, No. 2, Oktober 2011 ISSN: 2088– 3676.

INTERNET SOURCES:

1% -

<http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=839640&val=13585&title=Menentukan%20Kualitas%20Hasil%20Perbaikan%20Beton%20Bangunan%20Dermaga%20Dengan%20Metode%20Inspeksi%20Teknik>

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/348173948_Analisis_Daya_Dukung_Tanah_Pondasi_Dalam_Berdasarkan_Data_Lapangan_Di_Desa_Baringin_Kota_Palangka_Raya

1% - <https://ejournal3.undip.ac.id/index.php/jkts/article/view/16540>

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/329244612_Pemanfaatan_Garam_Sebagai_Bahan_Stabilisasi_Tanah_Lempung_di_Kalimantan_Tengah/fulltext/63c5a8dee922c50e999de931/Pemanfaatan-Garam-Sebagai-Bahan-Stabilisasi-Tanah-Lempung-di-Kalimantan-Tengah.pdf

1% -

https://www.academia.edu/85302771/Pengaruh_Matos_Terhadap_Stabilisasi_Tanah_Lempung_Desa_Mintin_Dengan_Semen_Untuk_Perkerasan_Jalan_Raya

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/355442848_PENGARUH_PENAMBAHAN_FLY_ASH_TERHADAP_NILAI_KUAT_TKAN_BEBAS_PADA_TANAH_LEMPUNG_EKSPANSIF_DI_DAEARAH_MAGETAN_JAWA_TIMUR

1% -

https://www.academia.edu/35610929/STABILISASI_SIFAT_FISIK_TANAH_LEMPUNG_EKSPANSIF_DENGAN_GARAM_DAPUR_NaCl

<1% - <https://journal.eng.unila.ac.id/index.php/jrsdd/article/download/792/pdf>

<1% -

<https://media.neliti.com/media/publications/107149-ID-stabilisasi-tanah-lempung-ekspansif-deng.pdf>

1% -

http://repository.unhas.ac.id/11795/2/D011171544_skripsi_25-11-2021%20bab%201-2.pdf

1% - <http://digilib.unila.ac.id/184/11/BAB%20I.pdf>
1% - <http://digilib.unila.ac.id/20253/10/BAB%20I.pdf>
1% - https://www.academia.edu/10203644/perbedaan_lempung_dan_lanau
<1% - <https://arcon.id/perbaiki-tanah-dengan-metode-soil-stabilizer/>
<1% -
https://www.researchgate.net/publication/361216938_ANALISIS_STABILITAS_TANAH_BERBUTIR_HALUS_BERPLASTISITAS_TINGGI_MENGGUNAKAN_DIFA_SOIL_STABILIZER_UNTUK_MENCEGAH_PENURUNAN_MASSA_TANAH
<1% - https://glossary.slb.com/en/terms/u/unconfined_compressive_strength
<1% -
<https://binamarga2010.blogspot.com/2016/09/spesifikasi-umum-2010-revisi-3.html>
1% -
https://www.academia.edu/93900697/Pengaruh_Matos_Terhadap_Stabilisasi_Tanah_Lempung_Desa_Mintin_Dengan_Semen_Untuk_Perkerasan_Jalan_Raya
<1% -
<https://adoc.pub/bab-ii-tinjauan-pustaka-tanah-lempung-adalah-tanah-yang-memi.html>
1% - <http://eprints.polsri.ac.id/11753/3/File%20III.pdf>
1% -
<https://media.neliti.com/media/publications/157906-ID-stabilisasi-tanah-lempung-dengan-bahan-k.pdf>
1% -
https://www.researchgate.net/publication/370380931_Pengaruh_Penambahan_Semen_Dan_Matos_Terhadap_Nilai_CBR_Laboratorium_Dalam_Stabilisasi_Tanah_Lunak_Gambut_Kabupaten_Barito_Kuala/fulltext/644d10434af7887352492287/Pengaruh-Penambahan-Semen-Dan-Matos-Terhadap-Nilai-CBR-Laboratorium-Dalam-Stabilisasi-Tanah-Lunak-Gambut-Kabupaten-Barito-Kuala.pdf
1% - <https://jurnal.uisu.ac.id/index.php/semnastek/article/viewFile/2984/1949>
<1% - <https://jurnal.uns.ac.id/matriks/article/download/36967/24193>
<1% -
https://dewey.petra.ac.id/repository/jiunkpe/jiunkpe/s1/sip4/2019/jiunkpe-is-s1-2019-21413182-44752-tanah_kapur-chapter2.pdf
1% -
<https://123dok.com/document/ydepl2lq-tekan-bebas-tanah-lempung-bukit-distabilisasi-pasir-semen.html>
<1% - <https://eprints.umm.ac.id/36944/3/jiptummpp-gdl-anggitamor-51004-3-babii.pdf>
1% - <https://dspace.uui.ac.id/bitstream/handle/123456789/12408/Bab%203.pdf>
1% - <http://eprints.polsri.ac.id/6419/1/2.%20BAB%20II-pdf.pdf>
<1% - <https://adoc.pub/metodologi-penelitian-teknik-sipil.html>
<1% - http://eprints.undip.ac.id/34114/6/1641_chapter_IV.pdf

<1% - http://repository.upi.edu/25567/6/S_TB_1005330_Chapter3.pdf
<1% -
<https://dspace.uui.ac.id/bitstream/handle/123456789/21030/00511105%20Marsidi-9811198%20Banis.pdf?sequence=1>
1% - <https://ojs.ummetro.ac.id/index.php/tapak/article/download/2025/1275>
1% - https://kc.umn.ac.id/15770/5/BAB_III.pdf
<1% - http://repository.upi.edu/13212/6/S_TS_0905930_chapter3.pdf
<1% -
<https://media.neliti.com/media/publications/259129-pemanfaatan-garam-sebagai-bahan-stabilis-971631e8.pdf>
<1% -
https://repository.unsri.ac.id/1319/6/RAMA_22201_03011281520108_0022077907_0015067401_04.pdf
1% -
https://www.researchgate.net/publication/370380931_Pengaruh_Penambahan_Semen_Dan_Matos_Terhadap_Nilai_CBR_Laboratorium_Dalam_Stabilisasi_Tanah_Lunak_Gambut_Kabupaten_Barito_Kuala/fulltext/644d10434af7887352492287/Pengaruh-Penambahan-Semen-Dan-Matos-Terhadap-Nilai-CBR-Laboratorium-Dalam-Stabilisasi-Tanah-Lunak-Gambut-Kabupaten-Barito-Kuala.pdf?_tp=eyJwYXVlIjoiam91cm5hbERldGFpbCJ9
<1% -
<https://media.neliti.com/media/publications/204971-stabilisasi-tanah-lempung-dengan-pasir-b.pdf>
<1% - <https://www.neliti.com/journals/media-ilmiah-teknik-sipil>
1% -
<https://repository.mercubuana.ac.id/53748/8/8.%20DAFTAR%20TABEL%20DAN%20ISTILAH%281%29.pdf>
1% -
https://www.researchgate.net/publication/329244362_Menentukan_Kualitas_Hasil_Perbaikan_Beton_Bangunan_Dermaga_Dengan_Metode_Inspeksi_Teknik/fulltext/638447aec2cb154d293531cd/Menentukan-Kualitas-Hasil-Perbaikan-Beton-Bangunan-Dermaga-Dengan-Metode-Inspeksi-Teknik.pdf
<1% -
<https://digilib.uns.ac.id/dokumen/download/32241/NzQzNzM=/Mutu-Air-Limbah-Home-Industry-Batik-Di-Kelurahan-Laweyan-Surakarta-bab-4.pdf>
<1% - <https://ojs.uniska-bjm.ac.id/index.php/jurnalkacapuri/article/viewFile/5119/3056>
1% -
https://www.researchgate.net/publication/358395190_PENGARUH_PENGGUNAAN_SEMEN_SEBAGAI_BAHAN_STABILISASI_TANAH_LEMPUNG_LUNAK_DI_DAERAH_GROBOGAN_PURWODADI
1% - <https://ejournal.unib.ac.id/index.php/inersiajurnal/article/view/6639>

1% -

https://www.researchgate.net/publication/329242577_Analisis_Kuat_Tekan_Bebas_Pada_Pebambahan_Matos_Terhadap_Stabilisasi_Tanah_Lempung_Dengan_Semen/fulltext/6383e6d5554def61937ae576/Analisis-Kuat-Tekan-Bebas-Pada-Pebambahan-Matos-Terhadap-Stabilisasi-Tanah-Lempung-Dengan-Semen.pdf

1% - https://library.fti.umpr.ac.id/index.php?p=show_detail&id=8155&keywords=
<1% -

<https://media.neliti.com/media/publications/258618-kuat-tekan-bebas-tanah-lempung-bukit-raw-f98759b8.pdf>

<1% - <https://ft.ulm.ac.id/id/program-studi/magister-teknik-sipil/>